



ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 14 CONCEJO MUNICIPAL
JUEVES 13 DE MAYO DE 2010

Preside:

Srta. Sandra Berna Martínez

Concejales Asistentes:

Sr. Juan García Martínez
Sr. Justo Zuleta Santander
Sr. Jorge Espíndola Toroco
Sr. Rubén Reyes Aymani
Srta. Margarita Chocobar
Srta. Oriana Mora Rodríguez

Sec. Municipal:

Srta. Roxana Aranda Carú

Asistentes vecinos y funcionarios:

Srta. Paola Piñones

En nombre de Dios y la Patria damos inicio a la sesión ordinaria número catorce del concejo municipal a las nueve horas treinta minutos con la siguiente tabla:

TABLA

- 1.- Lectura de la correspondencia
- 2.- Aprobación acta N° 7
- 3.- Cuenta Alcaldesa
- 4.- Cuenta de Concejales y comisiones de trabajo
- 5.- Modificación estudio liceo (DOM)
- 6.- Puntos varios

Presidenta

: Consulta si se aprueba la tabla

Sec. Municipal

: Informa que administradora ha solicitado quitar de la tabla el punto número cinco por que falta una información





Primer punto: Lectura de correspondencia

- Sec. Municipal** : Carta de la junta de vecinos de Peine que adjunta listado de socios que solicitan terreno y la presencia de Bienes Nacionales para demarcación de estos loteos.
- Concejala Mora** : Señala que carta tiene fecha once de Abril y que el presidente de la junta de vecinos la envió en esa fecha y aún no recibe respuesta entonces la vuelven a ingresar hoy.
- Sec. Municipal** : Carta de la madre Carla, superiora del convento de Toconao y señala que se celebra la fiesta en honor a nuestra Madre de Fátima y hace extensiva a Alcaldesa y concejales la invitación para compartir con la Asociación Maderera de Tambillo y todos los fieles de Toconao.

Tenemos del Instituto desarrollo y capacitación el seminario transparencia y libertad de información en los municipios, esto se realizará los días veintisiete y veintiocho de Mayo.

Hay un proyecto que se está presentando que es del señor Aníbal Chinchilla y está solicitando audiencia para exponer proyecto de elaboración de cerveza artesanal en base a algarrobo y chañar. Después me confirman si lo invitamos a la siguiente sesión.

Tenemos una carta de la Asociación indígena de costumbres y tradiciones "Toconao" y como ven en la carta están haciendo una solicitud de dinero. La señorita Paola Piñones les va a hacer el comentario respecto a la evaluación técnica.

- Paola Piñones** : Realizamos indagaciones a la asociación por la documentación que se debe tener para entregar una subvención. Tenemos disponibilidad presupuestaria y llamamos a la CONADI y la asociación tiene su directiva caducada y tienen que hacer los tramites para tener su situación al día y en base a eso estaríamos en condiciones de poder otorgar la subvención.
- Concejal Espíndola** : Sugiere que se deje acordado y cuando regularicen su situación se les otorgue lo solicitado.
- Sec. Municipal** : Consulta si toman el acuerdo en este momento o en puntos varios.
- Concejo** : En puntos varios.
- Sec. Municipal** : Consulta a señorita Paola Piñones por terrenos solicitados por socios de la junta de vecinos de Peine.
- Paola Piñones** : Estuvimos en conversaciones con la gente, en un momento se había coordinado una reunión con la Seremi de Bienes Nacionales donde se iba a plantear ese tema por que se han presentado bastantes dificultades en ese loteo, la idea es plantearse a la nueva autoridad para poder regularizar y ver la factibilidad de entregar esos terrenos, lamentablemente como en su oportunidad la Seremi no vino no se pudo concretar el tema así es que esperamos entregárselo a la nueva autoridad de Bienes Nacionales.
- Presidenta** : Consulta si los dirigentes saben
- Paola Piñones** : Responde que si
- Concejala Mora** : Insiste en que le entregaron nuevamente la carta antes de ayer por que no han recibido respuesta.
- Presidenta** : Solicita que la respuesta se haga escrita

Segundo punto: Aprobación acta sesión N° 7

- Concejala Mora** : No leyó acta





**Sec. Municipal
Concejo**

: Sugiere dejarlo para la próxima sesión
: De acuerdo en dejar para próxima sesión

Tercer punto: Cuenta Alcaldesa

Presidenta

: Tuve la reunión con la subsecretaria de carabineros, con el Prefecto y el Coronel, también con carabineros para ver la seguridad ciudadana.
Se hizo una reunión en la biblioteca y planteamos que los problemas mas grandes que tenemos acá es el tráfico de drogas pero es por que la aduana ya no está cumpliendo su rol por que está muy en el centro y lo otro que planteamos es que necesitamos carabinero para Peine o Socaire por que esos pueblos crecieron y es necesario. Hablamos de las casas para carabineros acá en San Pedro por que deben hacer sus viajes a ver a sus familias y al final no sabemos si están acá o en las ciudades donde se encuentra su familia.
El próximo viaje que realice la subsecretaria de carabineros lo va a coordinar con la municipalidad para poder invitar a dirigentes y vecinos ya que ésta vez estuvo muy mal organizado.

He estado en reuniones con los pobladores de las distintas poblaciones.
Ayer estuvimos en la inauguración del proyecto del liceo.

También estuve en una reunión de capacitación en Antofagasta para funcionarios de la asociación de municipalidades, viendo el tema de fomento productivo.

Hemos estado trabajando para que mañana se concrete la asociación de municipios mineros.

En Calama estuvimos con el director de salud mirando de que forma podemos ir mejorando los programas, están preocupados por la salud intercultural. También están preocupados por la sala Likana que esta sin cumplir funciones y les manifesté que entregamos esa sala y lo que era importante era inyectarle a la asociación para que puedan trabajar ahí.

Cuarto punto: Cuenta de concejales y comisiones de trabajo

Concejal Zuleta

: Mencionarles que estuvimos con la alcaldesa en una reunión de fomento productivo que organizó la oficina de la municipalidad, vinieron muchos servicios públicos relacionados, instituciones que están a nivel local como fundación minera Escondida y ahora hay que ver como sigue funcionando de aquí en adelante y que rol juega el municipio dentro de lo que significa la organización o el liderazgo en estos temas de fomento que en este momento hay muchas instituciones que están como liderando pero con cierto grupo de instituciones y ahí no ha sido muy fructífero el tema hasta ahora.

Presidenta

: Hicimos una invitación a todas las organizaciones gubernamentales, programas, agencias, que hoy día están trabajando en el tema turismo y fomento productivo para contarle lo que estamos haciendo nosotros para ver si aunamos fuerza y hacemos algo en conjunto, vino el Seremi de agricultura, CONAF, FOSIS, etcétera que presentaron sus programas.

Concejal García

: Informarles que el estanque de agua ya está listo, vimos varias cosas con contratistas, estamos haciendo las últimas pruebas y en Calama tuve una reunión con la dirección de obras hidráulicas y van a ver cuando realizan la entrega a ustedes.

Estamos dando agua a la lista de espera y de aquí a un mes mas debiéramos tener ciento cincuenta personas con agua potable, además vamos a reparar el estanque antiguo para tenerlo de emergencia y también va adelantado la compra del módulo





Presidenta

Si todo va bien a fines de Agosto debiera toda la gente quedar con agua.
: Debo informarles que me reuní con el Seremi de planificación y vinieron a ver lo que estamos haciendo. También vino el Seremi de cultura don Jaime Madera que está involucrado con nuestra etnia y nos ofreció su apoyo.

Concejala Chocobar

: El día diez tuvimos la reunión del mes con carabineros en Toconao y nos dieron a conocer varias infracciones que había pasado, violencia intrafamiliar, conducción en estado de ebriedad, notificaciones a locales de alcohol, hablamos sobre el problema de los perros y la basura. Solicitamos que al frente del retén hay un espacio para que se puedan estacionar dos buses que hacen el recorrido. Esta semana vamos a salir para reubicar las señalizaciones que están para después hacer una petición de señalización.

Presidenta

Concejala Chocobar

Conversé con el director de la escuela de Toconao, la manipuladora de Camar y con la persona encargada acá de la alimentación en el liceo, hace bastante tiempo que existe un problema con la alimentación de los niños en la escuela, tienen que modificar la minuta por que no llegan los productos o llegan en mal estado.

: Los directores deben hacer un informe y estaremos pendiente de eso.

: Aproveché de conversar con el jefe de SQM por la bichufita y dijo que estaba esperando una cuadrilla más para comenzar los trabajos.

Concejala Mora

: Participé en el seminario fijado para el fin de semana pasado, dentro de las conclusiones que se hicieron, dentro del programa de trabajo el último día se hacían las mesas de trabajo por sectores y la minería no estaba presente se hizo una mesa en donde estuvieran las comunidades y organizaciones indígenas y otra mesa en donde estaban los servicios públicos y otras personas que pertenecen a otras organizaciones que no están insertas en el territorio. En esas conclusiones hubo acciones comprometidas por las diversas organizaciones o personas en particular y dentro de esos compromisos yo adquirí presentar una propuesta de ordenanza y a la vez también ver como podemos llevar el trabajo en el plan de desarrollo comunal donde también fijemos una línea de trabajo en el tema del agua.

Antes de empezar a revisar el plan de desarrollo la idea es sugerir un lineamiento.

Estuve en Peine en donde la junta de vecinos me entregó la carta de la que no habían tenido respuesta y el presidente de la junta de vecinos y el dirigente del club deportivo me manifestaron su malestar por el tema de la Copa Chile y también están enojados los clubes deportivos de Socaire, Toconao y aquí en San Pedro por que sienten que no ha habido participación por parte de los deportistas por que dicen que se llamó a un participante por club, quizás el tiempo no estaba a favor para organizar bien esta Copa y creo que es importante dejarlo planteado por que el concejo pasado les dije que la plata que se está utilizando para este evento es plata del municipio y por lo tanto tiene que tener relación con los habitantes de esta comuna entonces espero que para otras actividades que se realicen en el futuro veamos la forma de cómo mejor puedan participar las organizaciones.

Presidenta

: Tengo que decirles señores concejales que tuvimos una reunión en este salón con gente que vino de Peine, Toconao, Talabre y de San Pedro y ellos eligieron a quienes los iban a representar y ellos iban a ver como mostrarse. Se que algunos pueblos dijeron que iban a venir a jugar y no vinieron.

Había un problema por que el técnico dijo que iban a jugar siete personas de Calama y el resto nuestro, estuvimos dos días en conversaciones y ahora sólo tres personas apoyarán y el resto será de acá, cuando hablamos de acá sabemos que hay un grupo que vive acá y juega en todos los campeonatos por lo tanto también dijeron tener derecho, la mayoría son atacameños pero los otros no. El DT seleccionó y dijo que tenía muy poco tiempo ya que eran dos semanas y no tenía los días. Sabemos que nadie va a quedar conforme, hemos tenido un arduo trabajo y lo importante es ahora nos van a inscribir y tenemos tiempo para el próximo año.





estar preparados. Es muy fácil hablar y dar discursos y los deportistas deben saber que no solamente van a jugar, hay cosas que hay que programar y ver y estar en los quehaceres, ninguno de los dirigentes de acá se acercó y después de diez años recién están sacando personalidad jurídica.

Aquí no ha habido gente que se comprometiera y participara en la copa, cuando solicitamos el aporte de los hoteles ninguno quiso cooperar y cuando supieron que venía don Harold Mayne Nicholls todos querían alojarlo.

De una vez por todas esta comuna si quiere ser autónoma debemos todos involucrarnos en los temas

Concejal Reyes

: Informarles que hoy después del partido estamos saliendo rumbo a Quetena y el día Domingo tenemos la última salida de la temporada a Hito Cajón.

Sec. Municipal

: Se elimina punto número cinco de la tabla por que no tienen informe.

Sexto punto: Puntos Varios

Presidenta

: Informarles que recibimos el ordinario 381,352,354, del cinco de Mayo donde dicen que rechazan oposición a la ilustre municipalidad de San Pedro de Atacama al consejo pueblo atacameño, a comunidades ADI, Atacama la grande, asociación indígena de regantes y agricultores de Lai- Lai, asociación de agricultores de Calama, comunidad atacameña de Sequitor, a solicitud de exploración de agua subterránea presentada por Rodrigo Arriagada Astroza en la comuna San Pedro de Atacama, provincia del Loa, región Antofagasta. También se rechaza la oposición presentada por César Alvarado, por la misma gente, es primera vez que logramos de ir todos juntos.

Vamos a enviar una carta como municipalidad para ver que pasa con esto por que estamos preocupados.

Sec. Municipal

: Tenemos que ratificar a los concejales que van al Cusco. Don Eduardo Ildelfonso dice que existe la disponibilidad presupuestaria.

También tenemos que dar respuesta a la carta que trajo la señorita Paola Piñones.

Presidenta

: El grupo folclórico de Toconao está solicitando una subvención de trescientos mil pesos y el impedimento en este momento es que no están al día pero si lo hacen ¿están de acuerdo en otorgar la subvención?

Concejal Reyes

: Consulta cual serán los pasos a seguir ya que existe un reglamento y si se concede una subvención tendrán que dar a todas las que soliciten.

Concejal Zuleta

: Se dejó un monto limitado y al entregarse dicho monto no existirían posibilidades de entregarse más.

Concejala Mora

: Consulta si ellos entregaron un plan de trabajo para el año y sugiere que se entregue un monto menos de lo solicitado.

Concejal Espindola

: Indica que para eso están los recursos de emergencia y deben entregarse hasta que se agoten si no, no tendría justificación el fondo de emergencia.

Concejal Reyes

: Entiende como un fondo de emergencia cuando por ejemplo en el caso de la extracción de basura cuando tienen que subvencionar a algunas juntas de vecinos, si hubiese algún accidente, eso es emergencia, en éste caso es un proyecto en que se viene trabajando hace mucho tiempo así es que no sabe si será una emergencia.

Aquí tenemos que ver dos cosas, primero que existe un reglamento y segundo estamos hablando de un fondo de emergencia.

Concejala Mora

: Si existe un fondo de emergencia tenemos que ver que es para todo el año y sabemos que vendrán otras instituciones solicitando subvención, insisto en que se entregue solo una parte de lo solicitado.

Concejal Zuleta

: Me parece que estamos equivocando los términos, el fondo no fue concebido como fondo de emergencia, es para casos especiales, vale decir que los que no participaron del concurso y si el caso ameritaba se dejaba un fondo para poder solucionar ese tipo de problemas. Lo que no recuerdo es el monto que se dejó.





- El criterio de no dar el monto total también tiene que ir en razón al monto que se solicita, habría que hacer el análisis y saber el objetivo del proyecto.
- Presidenta** : Me parece que ellos ya grabaron un CD y ahora en esta misma línea de difusión quieren hacer otro.
- Concejala Chocobar** : El monto que se dejó es un millón y algo más
- Concejala Mora** : Sugiere prudencia por que están viviendo recién el mes de Mayo
- Concejal Reyes** : Estoy de acuerdo en entregar un cincuenta por ciento pero debemos mencionar que queremos educar a nuestras organizaciones para que se organicen y preparen sus proyectos de un año para otro.
- Presidenta** : Sugiere entregar el monto que decida el concejo con una carta y una información que diga que es ultimo dinero que se les entrega por que ellos deben entrar con su personalidad jurídica a proyectarse de un año para otro como lo están haciendo las otras instituciones.
- Concejal Espindola** : Cuando se estaba haciendo este reglamento alguien dijo que iba a ser complicado en base a proyectos del año por que van a surgir necesidades inmediatas durante el transcurso del año y si no a presentado un proyecto para una subvención va a quedar fuera de todo aporte y alguien propuso dejar un monto mayor para subvenciones y lo que tendríamos que hacer es llevar un control de cuantos son los que piden en el año por que antes habían grupos que pedían tres o cuatro veces en el año. Esto de los proyectos no va a resultar mucho por que pueden salir algunos en el momento.
- Concejala Mora** : Lo que hablábamos es que la gente se eduque y vaya proyectando que es lo que quiere conseguir con la organización, si al final dejamos que salgan proyectos en el momento todos van a requerir dinero y no es esa la idea.
- Presidenta** : Piensa que este es el año de educar a la gente, muchos van a venir y allí estaremos nosotros para indicarles que deben proyectarse y será la única forma de poder subvencionarlos.
- Concejal Reyes** : Insiste en proyección de un año para otro.
- Sec. Municipal** : Recuerda a concejales que la forma en la que están trabajando hoy es la que establece la ley.
- Concejala Mora** : Propone que en la ordenanza se incluya que durante este año todas las solicitudes de emergencia que vengan podemos aportarles sólo el cincuenta por ciento.
- Concejales** : Opiniones varias
- Presidenta** : Finalmente, cuanto quieren otorgar

ACUERDO N° 112

Se acuerda por el Concejo Municipal la entrega del aporte \$ 200.000.- a la Asociación de indígenas de costumbres y tradiciones "Toconao" como auspicio para grabación en cercanías de Toconao, según la siguiente votación:

- C. Espindola: aprueba \$200.000.-
- C. García: aprueba \$200.000.-
- C. Chocobar: aprueba \$200.000.-
- C. Mora: aprueba \$200.000.-
- C. Reyes: aprueba un 50% de lo solicitado.
- C. Zuleta: aprueba \$200.000.-
- Alcaldesa: aprueba \$200.000.-

Se deja constancia que se deberá remitir una carta a dicha asociación recomendando que deben planificarse para solicitar fondos de la municipalidad de un año para otro.

- Sec. Municipal** : ¿Modificamos sesión fijada para el 27 de Mayo a 26 de Mayo?
- Concejo** : De acuerdo





ACUERDO N° 113

Se acuerda por unanimidad del Concejo Municipal modificar el acuerdo N° 110, de fecha 05 de Mayo de 2010, adelantando la fecha de la sesión fijada para el día 27 de Mayo de 2010, para el día 26 de Mayo de 2010, manteniendo el horario fijado.

Sec. Municipal : Debemos sacar acuerdo por los concejales que van a la pasantía en Perú, los señores Oriana Mora y Justo Zuleta

ACUERDO N° 114

Se ratifica por unanimidad del Concejo Municipal la autorización para asistir a la pasantía internacional "Modelo de gestión patrimonial y turística, experiencia de la ciudad del Cusco (Machu Picchu) – Perú", que se llevara efecto entre los días 24 al 28 de Mayo del 2010, a la Concejala Srta. Oriana Mora Rodríguez.

ACUERDO N° 115

Se ratifica por unanimidad del Concejo Municipal la autorización para asistir a la pasantía internacional "Modelo de gestión patrimonial y turística, experiencia de la ciudad del Cusco (Machu Picchu) – Perú", que se llevara efecto entre los días 24 al 28 de Mayo del 2010, al Concejal Sr. Justo Zuleta Rodríguez.

Presidenta : No olviden que están invitados a almorzar.
Está la feria y hay todo un programa, están los periodistas, hay conferencia de prensa, los invito a ser parte de esta Copa Chile.

Concejal Espindola : Piensa que fue muy acertado el saludo y agradecimiento que dio Alcaldesa a los que vienen de una competencia mayor, que tiene nivel internacional y llegan a jugar a la simplicidad de las comunas rurales. Espero que este sea el inicio del despegue del futbol en nuestra comuna.

Presidenta : Lo que me causa duda es ¿que pasa con nuestros jóvenes atacameños que tienen su vida en Calama? ya que se les considera que son de afuera

Presidenta : Se les sigue considerando de acá, incluso aceptamos dos niños de Ollagüe y la gente que está estudiando afuera la aceptamos por que su familia vive acá.
Creo que de aquí para adelante van a tener que entrar dirigentes a trabajar en esto si queremos seguir con el tema del deporte.

Concejala Mora : Estuve revisando este folleto que nos llegó para las escuelas de invierno y me llamó la atención y sería importante que lo conversáramos que la empresa Gestión Global dice que realizan los talleres en el municipio y lo mejor sería, si vamos a participar en vez de viajar a algún lugar, tomarlo acá y participar todos.

Concejala Mora : También quiero comentarles que me llegó un artículo que les voy a reenviar y para que se lo enviemos a carabineros, deja en claro que en San Pedro se hacen fiestas clandestinas, lo que sucede con el alcohol, como funcionan los bares, etcétera.

Presidenta : Nosotros con la señora Amanda Fabián solicitamos orden de allanamiento y solicité a la subsecretaria de carabineros que agilice el trámite

Se levanta la sesión a las diez horas cincuenta y cinco minutos


ROXANA ARANDA CARÚ
SECRETARIA MUNICIPAL


SANDRA BERNA MARTÍN
ALCALDESA


JUSTO ZULETA
SECRETARIO MUNICIPAL